
Protokoll der Ortschaftsrats Lippendorf-Kieritzsch 
 
Zur 3. ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Lippendorf-Kieritzsch am Montag, 18.11.2019 

Beginn:  18:30 Uhr 

Ende:   19:42 Uhr 

Ort:   Jugend- und Vereinshaus „Deutschlandhalle“ Lippendorf 
 

Anwesende OR: Herr Jürgen Schwarz 

   Herr Jens Littmann 
   Herr Sven Ohnesorge 

      

Gäste:   Herr Werner Eißner 
   Herr Thomas Hellriegel 

   Frau und Herr Smetana 

 

Tagesordnung: 
TOP 1 – Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung 

TOP 2 – Protokollkontrolle der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates 

(Protokoll Oktober 2019)  
TOP 3 – Bürgerfragestunde 

TOP 4 – Fortschritt Sanierung „Bornaische Gasse“ Straße K7950– Infos aus der 

Gemeinderatssitzung 
TOP 5 – Instandsetzung verunfalltes Geländer am Fahrradweg Lippendorf 

TOP 6 - Laubberäumung in den Ortsteilen Lippendorf – Kieritzsch 

TOP 7 – Entwicklung Ortsteile Lippendorf – Kieritzsch 

TOP 8 – Sonstiges 
 

TOP 1 - Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 

TOP 2 - Protokollkontrolle der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates (Protokolle März und 
Oktober) 
 

Über das Protokoll der Sitzung vom Oktober 2019 besteht Einvernehmen. Das Protokoll der 

Sitzung vom März 2019 liegt noch nicht vor. 

 

TOP3 - Bürgerfragestunde 

Hr. Eißner weist auf die Eingemeindungsvereinbarung von 01.07.1996 mit Neukieritzsch hin. Hier 

ist festgelegt das Erlöse aus Veräußerungen auch in den Ortsteilen eingesetzt werden in denen 
die Erlöse geschaffen wurden. 

 

Hr. Eißner fragt an ob die Sitzhütte hinter der Deutschlandhalle durch Bauhof erneuert werden 
kann. Hr. Hellriegel will beim Bauhof nachfragen. 

 



Hr. Littmann erläutert die Notwendigkeit eine neue Bewässerung der Forelle zu schaffen, da der 

Brunnen nicht mehr lange in Betrieb bleiben kann. 

 
Hr. Smetana fragt was mit der Ruine in der Pödelwitzer Straße passiert. Laut Hr. Hellriegel laufen 

derzeit Gespräche mit dem Eigentümer. Die Situation ist bekannt und soll durch die Gemeinde 

geklärt werden. 
 

Fr. Smetana stellt fest, dass die Ortsteile eine bessere Anbindung an den ÖPNV benötigen. Laut 

Hr. Littmann werden zum Dezember neue Buslinien geschaffen. Evtl. wird auch ein 
Kommunalbus als Verbindung zwischen den Ortsteilen eingerichtet. Das wird derzeit in der 

Gemeinde diskutiert.  

 

TOP 4 – Fortschritt Sanierung „Bornaische Gasse“ - Infos aus der Gemeinderatssitzung 

 

Hr. Hellriegel führt aus, dass die Straße in 2014 vom Landratsamt übergeben werden sollte. Die 

Gemeinde lehnte dies damals wegen des schlechten Zustandes ab. In 2015 wurde die Straße in 

zwar im schlechten Zustand übergeben, aber das Landratsamt sagte zu die 30% Eigenanteil der 
Gemeinde für die Sanierung der Straße zu übernehmen. Dies wurde im Landkreis Haushalt 

2019/20 festgeschrieben. Ein Mittelübertrag im Landkreis auf spätere Jahre wird möglich sein. 

Dadurch verfallen die beantragten Mittel nicht. 
Bestandteil der Baumaßnahme ist die ganze ehemalige Kreisstraße von S71 bis Ende der 

Pödelwitzer Straße (inkl. Errichtung eines Wendehammers an der „Kieritzscher Höhe“). 

Die LASUV fordert nun eine Linksabbiegespur auf der S71, welche auch durch die LASUV 

finanziert wird. Die Förderung ist zwar bestätigt, aber die Umplanung wird bis Mitte 2020 
andauern. Somit ist mit Beginn der Baumaßnahme nicht vor 2021 zu rechnen. Damit ein ganzes 

Jahr verloren.  

Die Straße wird außerhalb der Ortschaft auf 6m verbreitert ausgebaut. Hr. Ohnesorge fragt an ob 

man nicht schon in 2020 innerhalb der Ortschaft mit den Bauarbeiten beginnen kann. Das ist 

laut Aussage von Hr. Hellriegel nicht möglich. Daher kommt es zu dieser Verschiebung der 

Gesamtmaßnahme. 
Hr. Schwarz fragt an, ob der jetzige Zustand wenigstens aufgewertet werden kann. Hr. Hellriegel 

möchte keinen Doppelbelastungen für den Haushalt. Die Straße wird nach dem Winter 

begutachtet, und wenn nötig instandgesetzt. 
 

TOP 5 – Instandsetzung verunfalltes Geländer am Fahrradweg Lippendorf 
 

Seit August ist das Geländer am Fahrradweg in Lippendorf defekt (PKW-Unfall). Da sich von 

Seiten der Gemeinde hier nichts tut, hat Herr Ohnesorge am 18.11.19 das Bauamt angeschrieben 

um den aktuellen Stand der Instandsetzung zu erfahren. Herr Hellriegel weist darauf das ist ein 
Thema das Landkreises ist, da der LK für Unterhalt und Sicherung der Straßen zuständig ist. Hr. 

Hellriegel kümmert sich um den Stand und teilt diese dem OR mit. 

 
TOP 6 – Laubberäumung in den Ortsteilen Lippendorf – Kieritzsch 

 

Herr Ohnesorge beschreibt die aktuelle Situation in den Ortsteilen und die mangelnde 

Beräumung von Laub. Dies führt teilweise zum Verschluss der Gullys. 

 



Hier muss die Gemeinde aus Sicht des Ortschaftsrates handeln, damit auch zukünftig eine 

vernünftige Grünpflege in den 8 Ortsteilen gewährleistet ist. 

Laut Hr. Hellriegel bemüht sich der Bauhof nach Kräften. Die aktuelle Ressourcenlage reicht 
aktuell nicht aus, um mehr Präsenz in den Ortsteilen zu zeigen. Auch eine temporäre 

Unterstützung über externe Firmen ist nicht ohne weiteres möglich, da diese nicht zu 

vernünftigen Preisen verpflichtet werden können. Im Mai wurde ein Langzeitarbeitsloser 
eingestellt. Geplant ist noch zwei weitere Langzeitarbeitslose einzustellen, welche teilweise über 

Fördergelder finanziert werden. 

 
TOP 7 – Entwicklung der Ortsteile Lippendorf-Kieritzsch 

 

Industrieflächen in Lippendorf: 

Hr. Schwarz weist noch mal auf die brachliegenden Industrieflächen hin, welche von der LEAG 
verkauft werden. Er stellt die Frage, ob es möglich ist das die Gemeinde solche Flächen 

übernimmt, um sie selbst zu vermarkten.  

Laut Hr. Hellriegel gibt es Gespräche diese Flächen zu vermarkten. Dann entsteht auch eine 
Perspektive für die Gemeinde. In einem halben Jahr kann man konkreter darüber sprechen. 

Aktuell ist noch nichts spruchreif. 

 
Bauland in Lippendorf-Kieritzsch: 

Laut Hr. Schwarz gibt es in Kieritzsch und Lippendorf derzeit laut Bebauungsplänen (FNP-Plan) 

keine Möglichkeit zu wachsen. Es sind maximal 3 Grundstücke frei. Hr. Schwarz fragt ob es eine 

Tendenz gibt neues Bauland in Lippendorf und Kieritzsch zu generieren?  
Hr. Hellriegel führt aus das derzeit in Kahndorf 138 Grundstücke als Bauland zur Verfügung 

stehen. Erst wenn die Grundstücke gut verkauft werden, wird ein neuer B-Plan in anderen 

Ortsteilen genehmigt. Dies entscheidet die Gemeinde nicht allein (LRA) 
Potentiell werden neue Wohngebiete aber entsprechend der Versorgung mit ÖPNV und anderer 

Infrastruktur geplant. Also potentiell eher in Neukieritzsch als in Kieritzsch oder Lippendorf. 

 
TOP 8 – Sonstiges 

 

Hr. Ohnesorge informiert den Ortschaftsrat über den Stand der Dinge in Bezug auf die 

Instandsetzung der Randsteine in Lippendorf. Letzter Kontakt mit Bauamt schon aus 2015. 
Bisher hat das Bauamt die Instandsetzung nicht geplant. Eine Begutachtung und mögliche 

Folgeaktionen sollen nun im Frühjahr 2020 folgen. Herr Ohnesorge wird den Ortschaftsrat über 

die weitere Entwicklung informieren. 
 

Hr. Schwarz möchte die Zusammenarbeit der Gemeindegremien mit dem Ortschaftsräten 

intensivieren. Hr. Meiner (OV Lobstädt) hat diesen Punkt wieder aufgebracht und dafür 
geworben. Die Ortschaftsräte unterstützen dies. 

 

In der Vergangenheit wurden Aufträge an die Gemeinde zwar im Protokoll beschrieben, aber 

nicht bearbeitet, da teilweise überlesen. Deswegen wurde mit dem Bürgermeister vereinbart, die 
Aufträge an die Ämter separat in der E-Mail mit dem Protokoll an die Gemeinde ausgewiesen. 

 

Sven Ohnesorge        

(für das Protokoll) 


